
Deichverband Dorma en Zons

6. öffentliche Sitzung des Erbentages

Sitzunsstaq: Sitzunssort:
04. Dezember 2019 Dormagen-Zons

Feuerwehr Deichstraße

Sitzunssdauer:
17:21- 18:45 Uhr

Niederschrift
Anwesend vom Erbentas - 9 stimmbefechtiqte Mitqlieder:
Rosemarie Albrecht, Martin Bauers, Peter-Olaf Hoffmann, Max Josef Kallen, Klaus Kühn,
Karlheinz Meyer, Bernhard Nauen, Adolf Robert Pamatat und Jan Peters
Entschuldist: Brigitte Bauers, Peter-Josef Claßen und Erik Heinen
Abwesend: Hans-Josef Berchem und Harald Lenden

Anwesend vom Deichamt:
Franz Josef Bauers, Joachim Fischer (Deichgräf), Winfried Kiebel, Martin Meyer (ab 17:37

Uhr, Top 5), Heinz Peter Mohr, Timo Öäürk, Rolf Plümmer und Wilfried Schnitzler
Entschuldist: Hartmut Aschenbruck

Tagesordnung
1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit
3. Feststellung der Tagesordnung
4. Mitunterzeichnung der Niederschrift der heutigen Sitzung
5. Haushaltsplan 2020, Bericht zur Jahresrechnung 2018
6. Umbau der Deichzentrale
7. Planfeststellung
8. Mitteilungen des Vorstandes und der Arbeitskreise
9. Verschiedenes

Vor Eintritt in die Tagesordnung eröffnet Stellvertretender Deichgräf F. Bauers die Einwoh-
nerfragestunde um 17:11 Uhr.
Herr Libertus erkundigt sich, warum der Deichverband erst letzte Woche im Rheinischen
Anzeiger zu dieser Erbentagssitzung eingeladen habe.
Herr F. Bauers antwortet, die übliche Einladungsfrist betrage zwei Wochen, wegen des
Haushaltes 2020 sei aber kurzfristig eingeladen worden.
Hen Libertus möchte wissen, ob did Deichgebühren 2O2A steigen tarerden.

Finanzheimrat Pltirnmer antwortet, die Deichgebühren seien seit 2018 insgesamt nicht mehr
gestiegen. Ab 2019 seien die Deichgebühren im Vergleich zum Vorjahr für fast alle Deich-
verbandsmitglieder um etwa 10 % gesunken, 2020 werden die Deichgebühren für jedes
Deichverbandsmitglied etwa in Höhe des Vorjahres erhoben, sofern es keine Anderungen
bei den Grundstücken gegeben hätte.
Herr Libertus möchte die genaue Zahl der Deichverbandsmitglieder wissen.
Die Zahl der Deichverbandsmitglieder lag 2017 leicht unter 5.000; 2019 lag die Zahl zum
Zeitpunkt des Versandes der Gebührenbescheide leicht über 5.000. Durch Teilung der
Grundstücke/ neue Baugebiete gibt es grundsätzlich immer mehr Mitglieder (19:18 Uhfl.
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TOP I Eröffnung der Sitzung und Begrüßung
Deichgräf Fischer begrüßt vor Eintritt in die Tagesordnung die anwesenden Mitglieder des
Erbentages und des Deichamtes, die heimische Presse und interessierte Bürger.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit
Nachdem der stellvertretende Deichgräf die kurze Einladungsfrist begründet hatte, stellt der
Deichgräf die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung
Es gibt keine Anderungswünsche.

TOP 4 Mitunterzeichnung der Niedercchrift der heutigen Sitzung
Deichgräf Fischer schlägt Herrn Kallen vor.
Der Erbentag und Hen Kallen sind damit einverstanden.

TOP 5 Haushaltsplan 2020, Bericht zur Jahresrechnung 2018
Heimrat Plümmer erkundigt sich, ob zum Bericht des Rechnungsprüfungsamtes (RPA) zur
Jahresrechnung 2018, die an alle Erbentagsmitglieder verschickt wurde, noch Fragen offen
seien (siehe Anlage).
Da sich niemand zu Wort meldet, beantragt Hen Plümmer, das Deichamt fär 2018 zu ent-
lasten, wie es das RPA in seinem Bericht empfohlen habe.

Abstimmungsergebnis:
Dafür: 7 Stimmen
Dagegen: 1 Stimme (Herr M. Bauers)
Enthaltungen: eine

Herr M. Meyer nimmt an der Sitzung teil.

Finanzheimrat Plümmer stellt die wichtigsten Positionen des Haushaltes 2020 vor, alle be-
kannten Ansatzvorschläge seien eingearbeitet worden. lnnerhalb der Gebühreneinnahmen
habe es Verschiebungen gegeben, die ausführlich im Arbeitskreis Recht und Finanzen (AK
R + F) besprochen wurden. Der Haushalt sei 2020 und in den Folgejahren ausgeglichen,
ohne Kreditaufnahmen, Landeszuschüsse und Erhöhung der Gebühren.
Herr M. Bauers fragt, wie sich die Gebühreneinnahmen bei der Unterhaltung des Banndei-
ches zusammensetzen.
Herr Schnitzler listet die Positionen aus der Unterlage, die im AK R + F vorlag, auf.
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Fortsetzung TOP 5 Haushaltsplan 2020, Bericht zur Jahresrechnung 2018
Herr Hoffmann erläutert aus der Sitzung des AK R + F, dieser Haushalt werden im Gegen-
satz zu früheren Haushalten pünktlich, nämlich vor Beginn des Haushaltsjahres beschlos-
sen. Außerdem wurde der Haushalt 2O2O um die drei Jahre der Finanzplanung und der ge-
planten lnvestitionen erweitert.
Herr Plümmer schlägt vor, der Erbentag beschließt den Haushalt 2A2O in der vorgestellten
Form (siehe Anlagen PPP und Haushalt mit Kontensummen).

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür

TOP 6 Umbau der Deichzentrale
Deichgräf Fischer erläutert anhand der Skizzen (lstzustand und Umbauempfehlung), wie die
erueiterten Büroflächen geschaffen werden könnten. Die angespannte Situation der oft mit
vier bis sechs Personen arbeitenden Deichzentrale solle so verbessert werden.

Herr M. Bauers erkundigt sich nach Rahmenbedingungen wie Strom, Alarm oder Versiche-
rungen.
Deichgräf Fischer beantwortet die Fragen, alle Details könnten noch nicht geprüft werden.

Herr Pamatat hält den Umbau für stichhaltig und möchte wissen, wann der Umbau geplant
sei.
Deichgräf Fischer möchte den Umbau baldmöglichst realisieren, weist aber auch darauf hin,
dass der endgültige Standort und Bau im Planfeststellungsverfahren (mit Zuschuss) enthal-
ten sei.

Am Ende der Diskussion bittet der Erbentag den Deichgräfen,
1. die noch offenen Fragen zu klären und die Kalkulation zu vervollständigen und
2. mit der Stadt Dormagen wegen des Grundstücks Borsigstraße zu sprechen.

Abschließend werden noch Fragen gestellt, ob einen Container mieten oder ein Mietkauf in
Frage kommen könnten.

TOP 7 Planfeststellung
F. Bauers hält es weiterhin für erforderlich, dass der Deichverband ein Mitspracherecht er-
hält, welche externen Gutachter bestellt werden sollen.
Deichgräf Fischer antwortet, er gehe fest davon aus, dass die Beziksregierung den Deich-
verband ausreichend beteiligen werde.

Top 8 Mitteilungen des Vorctandes und der Arbeitskreise
8.1 Mitteilungen des Deichgräfen
Deichgräf Fischer berichtet zur Satzungsänderung, die Bezirksregierung wolle in der zwei-
ten Januarhälfte 2O2O mit dem Deichverband sprechen.
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8.2 Mitteilungen des stellv. Deichgräfen
Herr F. Bauers freut sich über den Fortgang beim Beweissicherungsverfahren, da bis auf
die noch von Dr. Brauer zu erstellenden Unterlagen nun bald die Klageerhebung möglich
sei. Es solle baldmöglichst mit allen Beteiligten eine Telefonkonferenz stattfinden, um letäe
Fragen abzustimmen.

8.3 Mitteilungen des Geschäftsführers
Herr Schnitzler erläutert, einige angemahnte Deichverbandsmitglieder hätten die Zahlungs-
frist verstreichen lassen und bisher nicht gezahlt. Daher sei die Vollstreckungsbehörde der
Stadt Dormagen gebeten worden, diese offenen Forderungen einzutreiben.

8.4.1 Mitteilungen des AK R + F
Herr Hoffmann berichtet, der Haushalt 2020 sei dort intensiv beraten worden. Das Bera-
tungsergebnis sollte zuerst abgewartet werden, bevor die Einladung zur Erbentagssitzung
erfolgt, daher d ie verkürzte E i n lad u ngsfrist.

8.4.2 Mitteitungen AK Ökologie und Deichpflege (AK ö + D)
Frau Albrecht teilt mit, in der letzten Sitzung wurde die Nachsaat intensiv besprochen
Herr M. Meyer erläutert die Nachsaat anhand einer Power-Point-Präsentation.

Die nächste Sitzung wird am 10.12.2A19 stattfinden.

TOP I Verschiedenes
Herr F. Bauers schlägt vor, Herr Mohr solle den Lehrgang Deichverteidiger besuchen; dies
würde auch keine Kosten verursachen, da er für den Deichverband eine Gutschrift eneicht
habe.

Deichgräf Fischer teilt Sitzungstermine für die 1. Jahreshälfte 2020 mit:

DA Dienstag, 21.01.2020
DA Dienstag, 25.02 .2020
DA Dienstag, 24.03 .2020
DA Dienstag, 28.04.2020
DA Dienstag, 26.05 .2020
DA Dienstag, 30.06 .2020

Joachim Fischer
Deichgräf

7. ETS
8. ETS
9. ETS

10. ETS
11. ETS

12. ETS

Donnerstag, 23.01 .2020
Donnersta g, 27 .02.2020
Donnerstag, 26.03.2020
Donnerstag, 30.04.2020
Don ne rsta g, 28.05.2020
Don nersta g, 02.07 .2A20

Für den 25.2.2020 (mehrere Personen) und 28.5.2020 (Kh. Meyer) gibt es Terminprobleme

Wilfried Schnitzler
Schriftführer

Max Josef Kallen
Mitglied des Erbentages


